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Assemblée générale ordinaire du District Meurthe-et-Moselle de Football 

Réunion du vendredi 13 octobre 2023 à DIEULOUARD 

 
Présidence de : M. Yann LEROY 
Présents : Mmes Nathalie GERARD, Laurence GOUNOT, Noëlle SONTOT - MM. Jean-Pierre BAZZO 
Maurice BIANCALANI, Jean-Pierre BOUCHON, Vito DI BENEDETTO, Jean-Luc DAUPLET, Dany 
GOSTNER, Frédéric GROSJEAN, Olivier LANGKUST, Gauthier LEGGERI, Bernard VALSAQUE. 

Excusés : MM. Hamza BRIKAT, Michel CANDAT, Malik CHAIB, Joël KLEIN, Cédric RIBAULT, Daniel URIET, 
Franck VAUTRIN. 

Assistent : 
- Mme PELTIER Véronique, Conseillère Municipale déléguée à l’animation culturelle, sportive et de 

loisirs – Mairie de Dieulouard. 
- Mme BRICHLER Armelle, Commissaire aux comptes du District Meurthe et Moselle de football 
- M. CAPS Anthony, Président délégué Conseil Départemental 54  
- M. KOWALSKI Philippe, Président du Comité Départemental Olympique et Sportif de Meurthe-et-

Moselle 
- M. SPINDLER Michel, Secrétaire général de la Ligue Grand Est de Football 
- M. ANDRE Guy, Président du District des Ardennes 
- M. AUCOURT Michel, Président du District d’Alsace 
- M. FAY Daniel, Président du District Meusien 
- M. SOLLNER Christophe, Président du District de la Moselle 
- M. THIRIET Jean-Marie, Président d’honneur du District Meurthe et Moselle de Football 
- M. EL YAAGOUBI Nabil, Directeur Général Adjoint de l’AS Nancy Lorraine  
- M. LESAGE Mathieu, Directeur du District Meurthe et Moselle de Football. 
- M. MOUREAUX Jérémy, Conseiller Technique Régional de la Ligue Grand Est de Football. 
- M. LEFEBVRE Olivier, Conseiller Départemental en football animation, secteur sud. 
- M. TELCH Michaël, Conseiller Départemental en football animation, secteur nord. 
- M. BELLICHE Erwan, Sportynéo 

 
Excusés : 

 

- Mme KHIROUNI Chaynesse, Présidente du Conseil Départemental de Meurthe et Moselle  
- M. LEROY Franck, Président de la Région Grand Est 
- M. MARECHAL Guillaume, Vice-président de la Région Grand Est. 
- M. FERON Hervé, Vice-Président – Sports, grands équipements, événements - de la Métropole 

du Grand Nancy et Maire de Tomblaine. 
- M. POIRSON Henri, Maire de la commune de Dieulouard. 
- M. GEMMRICH Albert, Président de la Ligue Grand Est de Football 
- M. MULLER Joël, Président délégué de la Ligue Grand Est de Football. 
- M. LOPEZ René, Président d’Honneur de la Ligue Grand Est de Football. 
- M. KEFF Michel, Président d’Honneur du District Meurthe et Moselle de Football. 
- M. BUYCK Ruddy, Directeur de France Aventure d’Amnéville. 
- M. ABOUT Fabien, Gérant de la Cave à Vin. 
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Clubs présents ou représentés (classés par localité où le siège social est situé) :  
AS Grand Couronné, Entente Sud 54, AS Art sur Meurthe Bosserville Lenoncourt, FC Val de l’Orne, US 
Avrilloise, ES Vermois Azelot, SC Baccarat, AS des Vétérans de Baccarat, US Viterne et Madon, US Batilly, 
AS Belleau, AC Blainville Damelevières, AS MJC Blamont, CS Blénod, SC Chaligny, Evolve Futsal, 
Champey FC, RC Champigneulles, AM. Chanteheux, AS Chavigny, FC Cirey/Vezouze, US Conflans 
Doncourt, Crusnes ES, ES Custines Malleloy, FC Dieulouard MB, AM Dommartin-lès-Toul, FC Ecrouves, 
Faulx FR, Ol. Frouard Pompey, Espérance Gerbéviller, AS Gondreville, GS Haroué Benney, ES Heillecourt, 
FC Amitié Nancy, FC Houdemont, USI Jaillon, Jarville Jeunes, AS Laneuveville Marainviller, ES 
Laneuvevilloise, AF Laxou Sapinière, AS Lay Bouxières, US Lexy, FTM Liverdun, AS Récréative Amis du 
Portugal Liverdun, AS Ludres, Nancy René II AJS, FC Lunéville, ES Lunéville Sixte, AS Mars La Tour, FC 
Maxéville, Maxéville Vétérans, AS Méréville, Stade Flévillois, FC Mexy, Montauville AJSE, Rehon VM, AS 
du Haut du Lièvre, O. Haussonville, ASJ Mahorais Nancy, GS Neuves Maisons, Entente Nomeny 
Jeandelaincourt Val de Seille, Othe Montmedy, FC Bassin Piennois, FC, RC Pierrepont, AS Mussipontaine, 
FC Pont St Vincent, FC Pulnoy, AS Rehainviller Hériménil, Réméréville FC, FC Richardménil Flavigny 
Méréville Messein, Us Rosières, SC Saizerais, ASC Saulxures, FC Seichamps, FC Sommerviller, GS 
Tantonville, GS Thiaucourt, GSA Tomblaine, JS Thilloise, Toul NG,  FC Toul, O.  Valleroy Moineville Hatrize, 
Penya Blaugrana Vandoeuvre Lorraine, AKDMI Vandoeuvre Nancy, AM du Grand Nancy Football 
Entreprise, AS Velaine-en-Haye, GS Vézelise, COS Villers, ES Villerupt Thil, AS Villey-St-Etienne, Xeuilley 
ES. 
 

Ouverture de l’assemblée générale par M. Yann LEROY, Président du District 

Yann LEROY ouvre l’assemblée générale. 
 

Intervention de M. Yann LEROY, Président du District Meurthe et Moselle de Football 
 

Bonjour à toutes et tous, 
Commençons cette assemblée générale avec un petit clin d’œil à l’équipe de 
France de football qui jouera un match de qualification ce soir mais aussi pour 
notre équipe de France de rugby engagée en coupe du Monde. 
 
Bienvenue à cette assemblée générale du District ! Je remercie d’abord Monsieur 
le Maire de Dieulouard, représenté ce soir par Madame Peltier, Conseillère 
Municipale, pour la mise à disposition de cette très belle salle. 
 
Merci à vous tous d’être présents et de témoigner ainsi votre intérêt pour la vie de 
votre district. 

Merci pour tout ce que vous faites pour notre sport, dans vos clubs respectifs, et merci aussi à travers vous 
aux éducateurs, dirigeants, arbitres qui œuvrent chaque semaine, chaque jour, avec cette passion que vous 
transmettez à toutes vos joueuses et tous vos joueurs. 
 
Je sais bien que parfois vous exprimez votre mécontentement auprès du District ou de la Ligue parce que les 
calendriers tardent à arriver, que le groupe dans lequel se trouve votre équipe ne correspond pas à ce que 
vous auriez souhaité, ou à cause d’une amende que vous avez écopée à la suite d’un manquement 
règlementaire. Vu de l’extérieur, je peux évidemment entendre tous ces reproches que je faisais aussi quand 
j’étais président de club et surtout au regard de l’investissement bénévole que vous mettez. Sachez toutefois 
que, depuis le début de mon mandat et même un peu avant, nous essayons toujours de trouver les bonnes 
solutions et de vous comprendre, et que j’essaye toujours de me remettre dans la peau de l’entraineur, du 
président que j’ai pu être à un moment donné. 
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Nous avons simplifié nos règlements afin de vous donner plus de latitude, plus de marge de manœuvre et afin 
de supprimer un certain nombre de pénalités, d’amendes. Mais il faut bien comprendre également qu’il est 
nécessaire d’avoir des règles pour que le système fonctionne correctement, assurer l’équité de nos 
compétitions et garantir que chaque club soit traité de la même façon. 
La plupart des clubs s’engagent dans la voie d’une meilleure structuration. Alors je sais que, dans la majorité 
des cas, vous comprenez et acceptez ce fonctionnement qui permet de travailler tous ensemble en bonne 
intelligence et dans l’intérêt du football. Je vous en remercie très sincèrement !  
 
Je voudrais aussi vous rappeler que le District représente moins d’une dizaine de salariés et une armée de 
bénévoles, comme dans vos clubs ! Parfois ce sont les mêmes que dans vos clubs qui cumulent aussi des 
fonctions au sein du District. 
C’est l’occasion pour moi, de les remercier à nouveau pour le travail qu’ils accomplissent chaque saison ! 
Quand je vois ce que nous sommes capables de réaliser, en particulier ce que nous avons pu organiser au 
mois de mai sur ce week-end de foot en fête, je ne peux que redire ô combien je suis fier d’être à la tête de 
cette équipe !  
 
Je salue également les personnalités qui nous font l’honneur de leur présence ce soir, je remercie les 
institutions représentées pour le soutien que celles-ci nous apportent. Je remercie aussi nos partenaires privés 
qui nous permettent de bien fonctionner et de vous proposer tant de manifestations. 
Je salue aussi très chaleureusement mes collègues présidents de districts dont quatre qui me font l’amitié 
d’être présents ce soir. 
Je voulais terminer cette allocution en apportant tout mon soutien et mes encouragements à l’AS Nancy 
Lorraine dans sa difficile quête du championnat de National. Je remercie Nabil pour la qualité du partenariat 
mis en place entre l’ASNL et le District.  
Je voulais féliciter et encourager tous nos clubs encore en lice en Coupe de France. Je leur souhaite le meilleur 
pour leur prochain match.  
Le programme de cette assemblée générale d’automne, vous le savez, c’est la présentation du rapport moral, 
du bilan financier, etc. Mais au-delà de ces moments réglementaires et statutaires obligatoires, cela n’empêche 
pas pour autant la convivialité. Nous nous retrouverons bien sûr autour d’un buffet à la fin de cette assemblée 
avec la projection du match des bleus. 
 
Un grand merci, à nouveau à toutes et tous pour votre présence ce soir, pour votre investissement au service 
du football ! 

 
Intervention de M. Hong Duc NGUYEN, Secrétaire administratif du District Meurthe et Moselle 

 

Hong Duc NGUYEN informe les clubs du fonctionnement des boîtiers électroniques, pour les différents 
votes qui auront lieu durant la réunion. 

Décompte des voix 

Yann LEROY donne à l’assemblée le décompte du nombre de voix représentées : 
 

INSCRITS QUORUM 
DEMANDE 

REPRESENTES 

 
NOMBRE CLUBS INSCRITS 159 53 90 

 
VOIX CLUBS INSCRITS 814 272 459 

Le quorum étant atteint, l’assemblée générale ordinaire peut délibérer. 
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Adoption du PV de l’Assemblée générale ordinaire du 
District Meurthe et Moselle de Football du vendredi 26 mai 

2023 
 

Le procès-verbal de l’assemblée générale ordinaire du District Meurthe-et-Moselle du vendredi 26 mai 2023, 
a été envoyé aux clubs par courriel le 27 septembre 2023 et publié sur le site du District Meurthe-et-Moselle 
(rubrique : procès- verbaux).  

Le procès-verbal de l’assemblée générale du 26 mai 2023 est mis au vote, à l’aide des boîtiers 
électroniques. 

Résultat : Pour : 89 % - Contre : 1 % - Abstention : 10 %. 

Le PV de l’Assemblée générale du 26 mai 2023 est adopté à la majorité. 

 

Adoption du rapport moral du District Meurthe et 
Moselle de Football de la saison 2022 / 2023 

 

Le rapport moral du District Meurthe-et-Moselle de la saison 2022 / 2023 a été envoyé aux clubs par courriel 
le 27 septembre 2023 et publié sur le site du District Meurthe-et-Moselle (rubrique : procès- verbaux). Il est 
également illustré en vidéo aux clubs. 

Le rapport moral de la saison 2022 / 2023 est mis au vote, à l’aide des boîtiers électroniques. 

Résultat : 

Pour : 95 % - Contre : 2 % - Abstention : 3 %. 

Le rapport moral de la saison 2022 / 2023 est adopté à la majorité. 

 

Présentation du bilan financier et du compte de résultat de la saison 2022/2023 par Gauthier 

LEGGERI, Trésorier 

Gauthier LEGGERI, Trésorier général du District Meurthe-et-Moselle, présente, en détail et à l’aide d’un 

diaporama, le bilan financier et le compte de résultat de la saison 2022 / 2023. Le bilan financier et le compte 

de résultat de la saison 2022 / 2023 ont été envoyés aux clubs par courriel et publié sur le site du District 
Meurthe et Moselle le 27 septembre 2023 (onglet : documents à télécharger). 

 

 

Lecture du rapport du commissaire aux comptes 
 
La lecture du rapport du commissaire aux comptes est effectuée par Madame Armelle BRICHLER de la 
société EXPERTIS CFE. 

Elle a analysé les comptes. Les pièces comptables demandées ont été présentées. De ce fait, elle certifie 
que les comptes sont sincères. 
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Elle donne lecture aux clubs de son compte-rendu :  

« En exécution de la mission qui nous a été confiée lors de l'assemblée générale de votre District, en date du 
14 novembre 2020 dans le cadre des dispositions de l’article L.820-3 du Code de commerce, nous avons 
effectué l’audit des comptes annuels de l’Association District Meurthe et Moselle nous vous présentons notre 
rapport relatif à l'exercice clos le 30 juin 2023, sur : 

- le contrôle des comptes annuels du District Meurthe et Moselle Sud de Football, tels qu'ils sont joints au 
présent rapport,  
- la justification de nos appréciations,  

- les vérifications spécifiques et les informations prévues par la loi, 

Les comptes annuels ont été arrêtés par votre Président et votre Comité de Direction. Il nous appartient, sur 
la base de notre audit, d'exprimer une opinion sur ces comptes. 

Opinion sur les comptes annuels 

Nous avons effectué notre audit selon les normes de la profession ; ces normes requièrent la mise en œuvre 
de diligences permettant d'obtenir l'assurance raisonnable que les comptes annuels ne comportent pas 
d'anomalies significatives. Un audit consiste à examiner, par sondages ou au moyen d’autres méthodes, les 
éléments justifiant des montants et informations figurant dans les comptes. Il consiste également à apprécier 
les principes comptables suivis, les estimations significatives retenues pour l'arrêté des comptes et la 
présentation d'ensemble des comptes. Nous estimons que les éléments que nous avons collectés sont 
suffisants et appropriés pour fonder notre opinion. 

Nous certifions que les comptes annuels sont, au regard des règles et principes comptables français, réguliers 
et sincères et donnent une image fidèle du résultat des opérations de l'exercice écoulé, ainsi que de la situation 
financière et du patrimoine de la société à la fin de cet exercice. » 

 

Yann Leroy remercie Gauthier Leggeri, pour son travail ainsi que Jean-Marie Thiriet qui apporte toutes ses 
compétences.  

 

 

Adoption du bilan financier et du compte de résultat de la saison 2022/2023  
 
Le bilan financier et le compte de résultat de la saison 2022 / 2023 sont mis au vote, à l’aide des 
boîtiers électroniques : 
 
Pour : 80 % - Contre : 6 % - Abstention : 14 % 
 
Le bilan financier et le compte de résultat de la saison 2022 / 2023 sont adoptés à la majorité. 
 

Affectation du résultat du dernier exercice 2022 /2023 aux fonds propres. 
 
L’affectation du résultat du dernier exercice 2022 / 2023 aux fonds propres est mis au vote, à l’aide des 
boîtiers électroniques : 
 
Pour : 87 % - Contre : 4 % - Abstention : 9 % 
 
L’affectation du résultat du dernier exercice 2022 / 2023 aux fonds propres est validé à la majorité. 
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Intervention de M. Yann LEROY, Président du District Meurthe et Moselle de Football 
 
La dernière année pour le mandat actuel du comité de direction du District vient de démarrer. C’est ainsi la 
dernière assemblée générale avant la prochaine qui sera élective et qui aura lieu en octobre 2024. C’est donc 
normal que je vous parle un petit peu d’avenir. 

Vous m’avez confié la présidence du District il y a un petit peu moins de trois ans seulement. Le mandat sera 
raccourci puisque contenu de la pandémie, l’élection avait eu lieu un petit peu plus tard. 

Vous avez vu notamment dans le rapport moral que beaucoup d’actions ont été réalisées. Nous avons amélioré 
l’organisation administrative, la communication, nous avons simplifié les règlements, continué à vous 
accompagner sur les terrains à travers les nombreuses actions techniques. Nous vous avons aidé 
financièrement depuis le début du mandat. Nous sommes à plus de 100 000 euros d’aide qui ont été 
distribuées ! Nous avons organisé un superbe week-end festif à Picot ! Il y a, bien sûr, beaucoup de choses qui 
restent à faire et il y a toujours plein d’axes d’amélioration. Mais je crois quand même que nous pouvons être 
fiers de ce qui a été fait !  

Vous allez peut-être vous dire que je suis en train de préparer ma réélection. Pourtant je veux vous annoncer 
que je ne serai pas candidat à celle-ci. Et pour autant, je fais entièrement confiance à l’équipe qui m’entoure et 
qui aura à sa tête, une nouvelle présidente ou un nouveau président qui apportera sa touche et ses idées et 
qui pourra aussi s’inscrire dans ce qui a été mis en place.  

Vous l’avez compris, la situation du District est saine et sous contrôle. Les finances le sont également, les 
équipes administratives et techniques sont compétentes ainsi que les bénévoles femmes et hommes qui 
composent le District. 

Il n’y a donc pas d’inquiétude particulière à avoir d’autant plus que personne n’est irremplaçable et nul doute 
que les choses se dérouleront sans difficulté. 

A partir du moment où j’ai pris cette décision, mon rôle n’était pas de choisir mon successeur. Ce sera à vous 
de choisir et de voter lors de la prochaine assemblée générale. En revanche, il me semble que ma 
responsabilité était de faire en sorte que la suite soit assurée. J’ai donc pris contact avec un certain nombre de 
personnes susceptibles de vouloir ou de pouvoir occuper la fonction. Je suis satisfait qu’au moins l’une de ces 
personnes ait pris la décision de se porter candidat à la présidence du District. Peut-être qu’il y aura d’autres 
candidatures, c’est la démocratie et ce sera à vous le moment venu, de faire votre choix. 

Mais pourquoi ne pas poursuivre me demanderiez-vous ? Pour avoir l’explication, il faut regarder du côté de la 
Ligue du Grand Est de Football. La situation, comme vous le savez, est compliquée. Je vous l’ai régulièrement 
dit de façon transparente au cours des dernières assemblées, nous vous l’avons même écrit collectivement 
avec l’ensemble des présidents de Districts. En effet, nous vous avons transmis un courrier vous alertant de 
certaines difficultés ajoutées évidemment à la situation particulière liée à l’Alsace. Tout cela a été source de 
beaucoup de tensions que je n’ai pas envie de vivre durant un mandat de plus. Donc à partir de ce constat, 
après avoir réfléchi, échangé et parce que je ne suis pas de ceux qui baissent les bras ou subissent les 
situations, je vous annonce aujourd’hui, en primeur, que j’ai décidé d’être candidat à la présidence de la Ligue 
du Grand Est de Football. 

J’aurai pu être candidat à la présidence du District puis à celle de la Ligue, mais ça n’aurait pas été correct, ni 
pour vous qui allez prendre la décision de porter à la tête un autre président, ni pour ceux qui m’auraient 
entouré. Donc, je fais ce choix qui, d’une certaine façon, semble risqué, mais je n’ai pas de plan de carrière. 
Je veux mettre ma personne, mes compétences au service de l’intérêt général. 

Je prends cette décision de façon éclairée et de manière respectueuse par rapport aux clubs et, par rapport à 
l’équipe actuelle. Je souhaite préciser que je ne me présente pas contre quelqu’un ni contre quelque chose. Je 
me présente pour la Ligue, pour un nouveau mode de gouvernance qui associe Ligue, Districts et clubs. 
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J’aurais l’occasion le moment venu, de vous parler de mes projets et ambitions pour la Ligue. Je souhaite que 
ma candidature soit nourrie d’échanges avec vous, les clubs Meurthe-et-Mosellans, bien sûr mais également 
avec tous les clubs du territoire régional. Je me déplacerai dans toutes les assemblées générales des districts 
afin d’échanger avec les présidents et les membres des comités de direction, avec toutes celles et ceux qui 
seront volontaires pour s’inscrire dans cette démarche collective. 

Même si cela est inscrit dans les statuts de la ligue, selon moi, il n’y a pas de clubs de ligue et de district. Il y a 
des clubs, grands, petits, moyens, urbains, ruraux qui fonctionnent tous avec leurs moyens au service du 
football. Certains clubs s’inscrivent parfois dans une dimension très compétitive, d’autres, font plutôt du loisir 
ou de la formation des jeunes. Ce foot, c’est notre passion commune et je crois que nous oublions trop souvent 
de le mettre au cœur de nos actions. Donc je souhaite et ce sera le slogan de ma campagne que je vais vous 
faire découvrir en avant-première : placer le foot au cœur du jeu. Pour réussir, j’aurai besoin de vous, de votre 
confiance.  

Selon les statuts de la Ligue, Les clubs de « Ligue » voteront directement à l’assemblée générale de la LGEF 
en octobre ou novembre 2024. Pour les clubs dit de « District », vous élirez vos représentants à votre 
assemblée générale élective en octobre 2024. Vos représentants participeront alors au vote lors de l’élection 
du nouveau président de la Ligue. 

Je souhaite aussi revenir sur le sujet brûlant que j’évoquais précédemment, la question qui agite actuellement 
beaucoup au niveau de la Ligue : est-ce que l’Alsace va quitter la LGEF pour recréer sa propre ligue ? J’ai 
longuement échangé avec Michel AUCOURT, Président du District d’Alsace ici présent. Nous devons respecter 
le processus qui a été mis en place par le Président de la Fédération Française de Football qui consiste à 
donner la parole déjà aux clubs alsaciens qui, lors de leur assemblée générale à la fin du mois, vont pouvoir 
s’exprimer. Il y aura ensuite la création au niveau de la LGEF, d’un groupe de travail pour que nous puissions 
mesurer tous ensemble, les incidents d’un éventuel départ de l’Alsace, d’un point de vue financier, ressources 
humaines, immobilier et évidement sportif en termes de compétition et formation. Ce travail sera porté à votre 
connaissance, notamment à celles et ceux qui voteront lors de l’assemblée générale de la LGEF de mars 2024. 
Et sur la base des différents suffrages exprimés au niveau du District alsacien et celui de la Ligue, la Fédération 
Française de Football qui est la seule compétente pour créer une nouvelle ligue, prendra sa décision au mois 
de juin 2024. Si le processus aboutit à la création d’une ligue d’Alsace et évidemment si je suis élu, il nous 
appartiendra, moi-même et à l’équipe qui sera à mes côtés, d’être attentif à ce que les intérêts des clubs lorrains 
et champardennais soit préservés. Mais nous le ferons en bonne intelligence avec ce qui sera encore le District 
d’Alsace et qui deviendrait la Ligue d’Alsace. Je ne vois aucune difficulté majeure à ce que nous arrivions à 
régler cette situation. En revanche, dans l’éventualité où le processus de séparation n’aboutirait pas, je n’aurai 
aucun souci non plus à travailler avec mes amis alsaciens pour construire une Ligue plus respectueuse des 
particularités de chacun et qui aura un mode de gouvernance plus performant et harmonieux. 

Je ne m’inscris pas dans un plan de carrière qui aurait été tout tracé. Mais c’est une décision collective qui 
s’explique par les échanges que j’ai pu avoir principalement avec les collègues présidents de district dont 
quatre d’entre eux sont présents : Guy ANDRE du District des Ardennes, Christophe SOLLNER de la Moselle, 
Daniel FAY pour la Meuse et Michel AUCOURT pour l’Alsace. Ce serait fantastique de montrer l’unité qui est 
la nôtre et de construire ensemble cette ligue solide et ambitieuse que l’on souhaite. Comme sur un terrain de 
foot, ce n’est pas un joueur seul qui peut faire la différence mais une équipe ! 

C’est cela que je souhaite, qu’on travaille ensemble, qu’on soit solidaire, harmonieux, avec un mode de 
gouvernance plus efficace et efficient, qu’on s’inscrive dans un processus partagé entre la Ligue, les Districts 
et les clubs. Voilà mon ambition pour la Ligue. J’espère que vous la partagez et évidemment, je compte sur 
vous ! Merci. 
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Intervention de M. Didier LECOANET, Président de la commission « Gestion des Championnats » 
District Meurthe et Moselle de Football 

 
Je suis Didier LECOANET, président de la commission des championnats et membre d’autres commissions 
au District. Mais ce n’est pas avec cette étiquette que je vais prendre la parole, c’est en mon nom personnel. 
Yann a évoqué de façon assez éloquente la fin de sa présidence au District dans quelques mois pour se 
présenter à celle de la Ligue du Grand Est. 
 
Pour ma part, je vous annonce officiellement que je vais me porter candidat pour devenir son successeur. Cela 
peut surprendre puisque je viens de la famille des éducateurs. Je suis arrivé au District en 1988, sous 
l’impulsion de Monsieur Francis TARGON alors Conseiller Technique Départemental. J’ai ainsi pu avoir une 
orientation professionnelle encore plus tournée vers le football pendant 35 ans. 
 
Depuis 2 mois, je suis retraité de l’éducation nationale. J’ai donc du temps à consacrer au District comme je le 
fais déjà mais peut être encore davantage. 
 
J’aimerais surtout avoir du temps pour rencontrer le maximum de gens jusqu’en juin 2024, pour rencontrer les 
élus actuels et pourquoi pas, les futurs élus car l’objectif étant de regrouper toutes les sensibilités au sein du 
département de Meurthe-et-Moselle, dialoguer, proposer et améliorer le projet que je suis en train de travailler. 
Le District a besoin de bénévoles comme je suis, pour pouvoir prendre en charge le fonctionnement et la 
gestion des différentes commissions qui elles-mêmes, régissent l’ensemble du football départemental.  
 
Je vous remercie et je vous souhaite une bonne soirée. 
 

Présentation du Parcours Educatif Fédéral  

Madame Caroline LAKEHAL, membre de la commission citoyenneté du District Meurthe-et-Moselle, présente 
le programme de la saison 2023/2024. 
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Remise de récompenses du Parcours Educatif Fédéral 

 

 

 

Remise de récompenses du Challenge PEF U11 « Foot en Fête » - mai 2023 

 

 

Remise de récompenses des clubs ayant mis à disposition un gymnase pour les compétitions futsal 
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Remise de récompenses des clubs ayant mis à un mini bus pour le stage vacances organisé par le 
District 

 

 

 

Intervention des personnalités 

 

M. Philippe KOWALSKI, Président du Comité Départemental Olympique et Sportif de Meurthe-et-
Moselle. 

 
Monsieur Philippe KOWALSKI, Président du Comité Départemental Olympique 
et Sportif de Meurthe-et-Moselle félicite le Président pour la tenue de cette 
réunion. Ce fut une belle assemblée générale. Les sujets sont toujours très 
documentés. 
 
Il rappelle les principales fonctions du CDOS et incite les clubs à s’en 
rapprocher, en cas de besoin.  
 
Information également sur le CDOS qui a renouvelé l’agrément pour accueillir 
des volontaires au service civique au sein des clubs. 

Le Président informe de l’existence du Pass-Sport, complément du Pass-Jeunes. C’est une aide à l’inscription 
des jeunes, dans les associations sportives. L’Etat finance 50 € par enfant, pour l’inscription dans un club 
sportif. Cette aide est cumulable avec le Pass-Jeunes 54, pour une même activité sportive. Elles peuvent être 
également utilisées séparément pour deux activités différentes. Les documents doivent être transmis au club 
jusqu’au 28 février. Les virements auront lieu prochainement. 

Le CDOS est toujours au service des clubs.  

Le CDOS peut aider les clubs à la mise en place du logiciel comptable « basic compta ». 5000 utilisateurs en 
France. C’est un logiciel labellisé par l’Etat. 

Philippe KOWALSKI rappelle que le CDOS organise d’autres actions, en collaboration avec le foot, le volley et 
le basket. 
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M. Michel SPLINDLER, Secrétaire général de la Ligue Grand Est de Football 

 
La commission des compétitions de la LGEF remercie chaleureusement les clubs 
pour leur excellent accueil lors des différentes manifestations organisées par la 
Ligue et les Districts. 
Parmi les événements marquants, il y a eu l’invitation destinée aux clubs pour 
participer à la constitution des groupes de championnat ainsi que pour les tirages 
des différents tours de coupe de France. L’initiative a été particulièrement 
appréciée. 
Enfin, l’assemblée générale de la LGEF du mois de juin a permis l’approbation par 
les clubs, de la réforme des compétitions qui avait été mis en place au début de la 
saison 2022-2023. 
Au niveau de l’équipe technique régionale, les différentes actions menées durant la 
saison ont répondu aux orientations définies par la Direction Technique Nationale 

ainsi qu’aux demandes spécifiques des districts et de nos clubs. 
Les actions d’accompagnement des clubs allaient en priorité vers les jeunes des écoles de football. 
L’engagement des Districts et près de 400 clubs ont permis de centrer les attentions et les efforts sur 
l’encadrement des plus jeunes licenciés. 
Également, l’offre de notre institut de formation continue de s’étoffer avec de nouvelles formations qui se 
déploient sur l’ensemble du Grand Est, comme par exemples, les modules « les gestes qui comptent », 
« valeurs de la république et laïcité », « référent sécurité » et « gestion des conflits ». 
La rénovation de la filière de formation des éducateurs bénévoles se poursuit et va permettre le prolongement 
de cette action avec la création de différentes formations et notamment celui du diplôme fédéral « responsable 
de l’école de foot ». 
Ce sont plus de 400 dirigeants qui ont participé à ces modules en 2022-2023, ce qui fait de la LGEF une des 
régions les plus dynamiques de France en termes de formations. 
La saison 2022-2023 du pôle développement a été l’occasion également de mener à terme, la finalisation de 
la bourse au produit pour récompenser et valoriser les actions des clubs.  
Une centaine de projets ont été déposés par les clubs et les dotations se sont élevées à environ 20000 euros 
en matériel. 
Le dispositif « toutes du foot » a permis de questionner l’engagement des femmes dans les fonctions de 
dirigeant à responsabilités. Plus d’une cinquantaine de femmes ont participé.  
Les effectifs de l’arbitrage sont en légère augmentation. Nous sommes encore loin du nombre d’arbitres que 
nous avions lors de la fusion mais en tous cas il y a des signaux qui sont au vert et qui montrent une progression. 
La Commission Régionale de l’Arbitrage regrette toutefois les incivilités et les agressions commises à l’encontre 
des arbitres ainsi que les climats très tendus autour des terrains. Effectivement, ce ne sont pas du tout des 
facteurs qui entrainent la fidélisation des arbitres. 
Sur le plan des encouragements, c’est avec plaisir de souligner que Benoit Bastien a officié en tant que 4ème 

arbitre lors de la finale de la coupe d’Europe à Paris et qu’il a également été nommé le meilleur arbitre de 
France lors du congrès UNFP ! Tout comme Victoria Weber qui a été élue meilleure arbitre féminine du 
championnat D1 Arkema. 
Il a été aussi mis en place cette année, les centres d’entrainements d’arbitres dans tous les districts avec 
comme véritable enjeu, la fidélisation des arbitres.  
Enfin, lors de la saison 2022-2023, de nombreux bénévoles ont été mis à l’honneur que ce soit en ligue ou en 
district. Ces personnes ont été fort logiquement récompensées pour leur engagement sans faille. 
Je vous informe que l’assemblée générale de la Ligue Grand Est aura lieu le 4 novembre 2023 à Villers-lès-
Nancy.  
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Aujourd’hui, la candidature lorraine de Yann à la présidence la LGEF est une bonne nouvelle, avec le soutien 
de l’ensemble des districts. La compétence et les qualités humaines pour assumer la fonction sont garanties. 
Le Comité Directeur de la Ligue Grand Est par l’intermédiaire de son Président, Monsieur Albert GEMMRICH, 
salue l’ensemble des acteurs du football, dirigeants, arbitres, joueurs, éducateurs mais surtout tous les 
bénévoles pour tout le travail accompli quotidiennement et dont on ne dira jamais assez combien ils 
représentent la cheville ouvrière de l’organisation d’un club ! Je vous remercie de votre attention je vous 
souhaite une excellente soirée.  

 

M. Christophe SOLLNER, Président du District de la Moselle et membre de la Ligue de Football 
Amateur 

 
Bonjour à toutes et à tous. Tout d’abord, je suis très content de retrouver Yann 
LEROY et d’assister à cette assemblée générale. Même si je n’étais pas venu pour 
ça, cela me fait plaisir d’apprendre cette candidature à la présidence de la LGEF et 
nous sommes là pour vous montrer notre soutien !  
Je tiens également à féliciter toute l’équipe qui a organisé cette assemblée générale ! 
En tant que Président du District Mosellan, je rêve d’arriver un jour, à organiser une 
assemblée générale aussi rapide et de pouvoir libérer l’assistance à des horaires 
acceptables ! 
Je vais profiter pour vous exprimer quelques mots sur le Football Amateur et vous 
expliquer qui nous sommes. Il y a la Fédération Française de Football et son COMEX que vous connaissez. 
Puis vous avez deux branches : d’un côté la Ligue de Football Professionnel et donc la Ligue du Football 
Amateur de l’autre côté. 
La Ligue du Football Amateur représente 90 millions de budget destinés aux instances des Ligues et Districts. 
Ces fonds vont parfois directement vers les clubs dans le cadre des subventions de fonctionnement ou des 
dispositifs FAFA – équipements et emplois. Et il existe une multitudes d’autres possibilités pour les clubs, de 
bénéficier de financements. 
Je vais d’ailleurs vous présenter deux opérations qui concernent le football amateur et donc vous directement. 
La première annonce est au sujet de l’arbitrage. Comme vous a expliqué Michel précédemment, nous sommes 
en légère augmentation mais encore loin du compte pour couvrir toutes les rencontres sur les territoires de la 
ligue et des districts. La Fédération Française de Football conjointement avec la Ligue du Football Amateur ont 
décidé de verser 1 million d’euros sur deux ans afin que les Ligues bénéficient de financements et puissent 
recruter du personnel spécialisé dans la fidélisation et le recrutement des arbitres. 
A ce titre, tous les présidents des Districts et la Ligue du Grand Est ont signé une convention pour s’associer 
et mettre à disposition, un référent qui sera chargé, avec le conseiller technique en arbitrage, de coordonner et 
d’organiser les visites dans vos clubs. 
Certaines visites ont eu lieu tardivement la saison dernière. Cette année, elles vont avoir lieu dès maintenant 
et il y aura des moyens pour vous aider, avec des outils de communication, à fidéliser vos arbitres. Parce 
qu’avant de parler de recrutement, nous devons nous préoccuper de leur fidélisation. 
 
La deuxième opération est destinée aux plus petits des catégories U7 et U9. Nous allons pouvoir équiper tous 
les clubs de France de paires de buts afin que les enfants puissent avoir la joie de faire trembler les filets, 
comme les grands lorsqu’ils marquent un but. La FFF met un million cette année et un million la saison 
prochaine. Sur notre territoire, la Ligue et les Districts vont également contribuer au financement. Et il restera 
aux clubs, 20 % du coût du matériel acheté. Puisque c’est une opération nationale, ces équipements arriveront 
seulement en mars ou avril. Mais les commandes, quant à elles, pourront être effectuées très rapidement par 
internet sur un site dédié. Un code sera attribué à chaque club afin de commander le matériel aux conditions 
préférentielles que je viens de vous annoncer. 
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Un petit mot destiné au Comité Départemental Olympique et Sportif. Nous allons organiser une multitude 
d’actions en partenariat avec nos Ligues et Districts en incitant par divers moyens, tous nos clubs, quelque soit 
leur taille ou leur niveau, à organiser une journée « portes ouvertes » pour accueillir toutes les personnes qui 
souhaiteraient venir au stade pour jouer au football sous une forme ou sous une autre. Quelques points 
stratégiques du Grand Est seront choisis afin que la FFF, la Ligue et les Districts viennent organiser des 
animations particulières et festives pour les plus petits et les plus anciens également. Nous avons l’ambition, 
d’ici les Jeux Paris 2024, que nos clubs aient contribué à l’image de ces jeux olympiques à domicile par ces 
manifestations.  
Voilà les messages que je voulais vous faire passer au nom de la Ligue du Football Amateur et de son Président 
Vincent Nolorgues. Je souhaite plein de réussite à la candidature de Yann à la Ligue ainsi qu’à son prochain 
successeur au District. Je vous souhaite à toutes et à tous, une bonne continuation ! 

 

M. Anthony CAPS, Vice-Président du Conseil Départemental 54  

 
Bonsoir à toutes et tous, 
Je voudrais d’abord excuser Madame la Présidente et Monsieur Lionel Adam qui 
sont retenus par d’autres obligations.  
Je m’associe tout d’abord aux vœux de réussite à l’attention de Yann pour sa 
candidature à la Ligue Grand Est de Football. Je trouve très intéressant de porter 
à l’échelle régionale, les valeurs et le travail que vous avez effectués en Meurthe 
et Moselle. Des vœux également que je souhaite exprimer pour le candidat 
potentiel à la prochaine présidence du District Meurthe-et-Moselle. 
J’adresse un mot d’attention à tous les bénévoles, les dirigeants, les présidents, 
à l’ensemble des associations et des clubs qui font l’attractivité de la Meurthe et Moselle qui proposent une 
multitude d’activités au quotidien et démultiplient des valeurs auxquelles nous sommes particulièrement 
attachées, la solidarité, la laïcité, la lutte contre les violences.  
Concernant cette lutte, le Département est à vos côtés, avec le District. Des financements sont versés afin de 
vous aider dans toutes vos actions qui auront cette lourde tâche, d’annihiler toutes ces formes de violences 
que l’on peut rencontrer dans notre quotidien et notamment dans les stades. Mais aussi la violence envers les 
élus, les dirigeants, à celles et ceux qui prennent des responsabilités, qui s’engagent et qui portent des valeurs 
partout où c’est possible. C’est important que nous soyons soudés pour parvenir à annihiler ce fléau. Je vous 
exprime à nouveau toute ma satisfaction et tous mes remerciements sur le travail collectif que vous élaborez 
au quotidien envers tous vos jeunes, en partenariat avec des institutions comme le Comité Départemental 
Olympique et Sportif. 
Par ailleurs, Philippe Kowalski a souligné le caractère essentiel de ce qui a été mis en œuvre à l’échelle 
départementale avec la charte entre l’Etat, la CAF et le CDOS et qui a permis la mise en place du « pass 
jeune ». Ce dispositif octroie une aide financière pour un jeune souhaitant accéder à une licence dans un club 
sportif et participer à des activités. Cette dimension est le fruit d’un travail collectif qui met en valeur cette 
attractivité et me travail que vous réalisez au quotidien. Il s’agit aussi l’attractivité de nos villages, celle de notre 
département et la contribution à l’économie sociale et solidaire notamment avec les emplois et j’en suis 
particulièrement heureux. 
Le département est bien évidemment toujours à vos côtés, avec cette nouvelle équipe qui se profile. Je souhaite 
le meilleur à toutes et tous et à vos clubs ! 
Je vous remercie. 

Clôture de l'assemblée générale 
Yann LEROY remercie les clubs de leur présence, ainsi que l’équipe qui a organisé l’assemblée. 
Il invite l’assemblée au pot de clôture organisé par Olivier LANGKUST qu’il remercie vivement.  
 

                          Le Président, Yann LEROY La Secrétaire Générale, Noëlle SONTOT


